

BESSANCOURT

13 décembre 2022

Bessancourt se trouve à 40 kilomètres au nord-ouest de Paris, dans le département du Val d'Oise et proche de la forêt de Montmorency, mais aussi de la vallée de l'Oise, source d'inspiration pour les peintres. Ses habitants sont appelés les Bessancourtois.

Déroulement de la journée

LE MATIN

Rendez vous au 21, avenue Walwein à peu près en face de l'entrée de l'école Diderot . Départ à 8h00
Le car emmène directement tous les participants à Bessancourt d'où partent les deux randonnées et, où nous déjeunerons. **Pour tout le monde, les sacs à pique-nique peuvent rester dans le car.**

Randonnée longue :

Boucle de 7,6 Km ; identifiant Openrunner : 14477096

Une bonne montée, suivie d'une agréable promenade en forêt de Montmorency nous permettra de revenir à notre point de départ.

Randonnée courte :

Boucle de 3 km ; identifiant Openrunner : 14477007

Aucune difficulté. Le parcours permet de découvrir la commune de Bessancourt, puis traverse le parc du château avant de revenir au point de départ.

Tout le monde se retrouve à la salle près de l'église après avoir récupéré les sacs dans le car garé à proximité.

DÉJEUNER À BESSANCOURT

L'APRÈS-MIDI

Après déjeuner, seuls les participants à la rando courte remontent dans le car, direction le parking du château de la Chasse situé à l'autre bout de la forêt de Montmorency.

Randonnée longue :

Parcours en ligne de 7,8 Km ; identifiant Openrunner : 5928581

Nous partirons de la salle du repas pour monter jusqu'au GR que nous avons déjà emprunté. Nous traverserons la forêt dans sa longueur et rejoindrons le car en passant par la fontaine Ste-Radegonde et le Château de la Chasse.

Randonnée courte :

Boucle de 4,7 km ; identifiant Openrunner : 13803701

Les participants à la rando courte monteront dans le car qui les emmènera au point d'arrivée de la rando de l'après-midi. De là, ils pourront suivre une boucle peu accidentée qui les ramènera au car en passant par la fontaine Ste-Radegonde et le Château de la Chasse.

Retour des 2 randonnées entre 16h et 16h30. Tous les randonneurs remontent dans le car pour rentrer à Montreuil.

Voir page 2, quelques informations sur la forêt de Montmorency...



Le château de la Chasse, au coeur du massif.



La fontaine Sainte-Radegonde, aménagée dans sa forme actuelle au début du ^{xx}e siècle mais connue depuis le 12^e siècle

La forêt de Montmorency est un massif forestier de 2200 ha dont 1972 ha de forêt domaniale, situé dans le département du Val d'Oise, en Ile-de-France. Elle forme avec les forêts de L'Isle-Adam et de Carnelle, au nord, l'un des trois principaux massifs forestiers domaniaux du Val-d'Oise. Située sur un ensemble de collines, elle domine Paris situé à quinze kilomètres au sud. Le massif est péri-urbain tant par sa position géographique que dans son rôle social : il est le cinquième plus fréquenté de la région Île-de-France avec quatre à cinq millions de visiteurs par an.

La forêt recèle plusieurs sites attestant une occupation durant la préhistoire. Alors que la plupart des forêts d'Île-de-France étaient constituées de chênes à la fin du Moyen Age, la forêt de Montmorency fut, elle, plantée de châtaigniers nécessaires à la confection d'échalas pour les nombreux vignobles des environs (le châtaignier fournit un bois quasi-imputrescible, idéal pour cet usage). Le bois était également utilisé pour le chauffage ou encore la confection de cerclages de tonneaux. Au début du ^{xx}e siècle, des forestiers vivaient encore avec leurs familles dans des huttes aménagées. La forêt est restée entièrement privée jusqu'en 1933, et morcelée entre diverses propriétés de dimensions très variables. Elle est devenue presque entièrement forêt domaniale en 1980. **Jean Jacques Rousseau** la fréquenta assidûment de 1756 à 1762, tel qu'il l'indique dans le livre 9 des Confessions: "... et je comptais bien que la forêt de Montmorency qui était presque à ma porte, serait désormais mon cabinet de travail."

La forêt de Montmorency reçoit entre 3,7 et 6,0 millions de visiteurs annuels (chiffres 1998-99), ce qui la place au cinquième rang des forêts d'Île-de-France en termes de fréquentation.